

...se jointe sur la garantie légale des vices cachés. Un recours contre un vendeur particulier allemand sera beaucoup plus compliqué. » Plus d'info sur le site internet : [www.cec-zev.eu/fr](http://www.cec-zev.eu/fr)

...vendeur doivent apparaître ;  
• le carnet de garantie ou d'entretien du véhicule. Pour obtenir une version en langue française, faites la deman-

SOURCE chambre de consommatic  
tél. 03.89.33.39.  
et 03.88.15.42.4  
site internet : ww

## PRISON

# Les services de probation et d'insertion en grève

Depuis quatre mois, les agents des Spip (services pénitentiaires d'insertion et de probation) sont en grève, à l'appel de trois syndicats, le Snepap-FSU (Syndicat national de l'ensemble des personnels de l'administration pénitentiaire), la CFDT et la CGT. Ils protestent contre le fait d'avoir été « oubliés » dans le projet de revalorisation des salaires et des indemnités statutaires prévues pour l'administration pénitentiaire et annoncé en décembre dernier.

« Nous avons manifesté le 31 mars à Strasbourg, devant la direction inter-régionale de l'administration pénitentiaire, explique le secrétaire régional adjoint du Snepap-FSU, et nous n'avons pas été entendus. Le 14 mai dernier, sur les 4 000 agents des Spip en France, un millier ont manifesté à Paris et nous ne sommes toujours pas entendus. » Depuis le mois de mars, le Spip à Strasbourg a reconduit des jeudis « Spip mort ». « Ils'agit, reprend le représentant syndical, de ne plus recevoir les gens pendant toute une journée. » Car normalement, un agent du Spip reçoit en entretien individuel des personnes pour des alternatives à l'incarcération, l'aménagement de peine, des sorties de prison ou des suivis socio-judiciaires.

Malgré cela, les négociations avec la Chancellerie sont au point mort. « Nous avons décidé de passer à la vitesse supérieure, poursuit le syndicaliste. Cette fois-ci, nous ne recevons

plus personne pendant toute la semaine. Et pas seulement dans nos locaux à Schiltigheim, mais aussi au sein de la maison d'arrêt de l'Elsau où nous ne recevons que les nouveaux arrivants, puisque c'est une obligation. »

### Surchargés de travail

Pour les grévistes, si le problème de l'harmonisation des rémunérations et indemnités statutaires avec les autres services de l'administration pénitentiaire est en cause, le fond du problème est dans le manque de moyens alloués à cette profession. « On nous augmente sans arrêt notre charge de travail et nos missions. Ainsi, on nous a confié la lutte contre la radicalisation. Mais nous avons aussi au niveau national 252 000 personnes à suivre, dont 67 500 détenues et 184 500 hors les murs de la prison. Soit en moyenne 120 personnes à suivre par agent, au lieu des 40 annoncées par le gouvernement. »

Les agents du Spip, qui font un travail d'accompagnement peu connu du grand public, ont l'impression d'être le parent pauvre de la profession. « C'est parce que nous jouons un rôle dans l'insertion, et pas dans le tout sécuritaire ». Leur mouvement, prévu sur une semaine, est reconductible la semaine prochaine, selon les syndicats, si le ministère de la Justice fait toujours la sourde oreille.

G. D.-A.

## Dans le Haut-Rhin aussi

La protestation se fait aussi entendre dans le Haut-Rhin, qui compte quinze personnels d'insertion et de probation à Colmar et une trentaine au total à Mulhouse et Ensisheim. Les agents de ces trois sites reconduisent depuis mars les jeudis « Spip mort », et le mouvement tend à se durcir.

Ce « maintien du seul service mini-

mum » n'est à ce jour pas étendu à une semaine complète. Mais à Colmar et Ensisheim, il a été décidé, jeudi dernier, d'aller plus loin, en boycottant désormais les commissions d'application des peines, mais aussi les groupes de parole pour la prévention de la récidive des personnes détenues.

J.-F. S.

## EPFIG Une octogénaire grièvement lésée dans une sortie de route

Une sortie de route s'est produite hier vers 12 h 50, dans le sens Colmar-Strasbourg, à hauteur d'Epfig. Selon la police, la voiture aurait fait plusieurs tête-à-queue avant de se retrouver en contrebas de l'autoroute. A son bord se trouvait deux Sélestadiens, un homme de 81 ans et une femme de 78 ans. Cette dernière aurait, selon un témoin, été passagère. Elle souffrait d'une fracture du bras, d'un tibia et d'une plaie au cou conséquente, mais était néanmoins vivante. L'arrivée des gendarmes du peloton motorisé d'Epfig et des pompiers de Sélestad a permis de transporter les occupants occupants ont été transportés au CHU de Strasbourg par les sapeurs-pompiers de Sélestad.

## JAZZ

### Kyle Eastwood annoncé à Colmar

La programmation du 21<sup>e</sup> festival de jazz de Colmar, du 12 au 18 juin prochains, vient de tomber. Avec en tête d'affiche le bassiste Kyle Eastwood, fils du grand Clint qui lui a transmis la passion du jazz. Outre ses compatriotes le trompettiste Tom Harrell et le saxophoniste George Cables, l'affiche colmarienne fait la part belle à la scène française avec Flash Pig de Maxime Sanchez et surtout les chanteuses Camille Recchia et le retour de la saxophoniste Géraldine Laurent.

Le Moulin à Café Jazz Hot Orchestra, avec la voix catalane de Georges Sébastien Kauffmann dit « Le Chinois » et Yorgui Loeffler, et les Folmer, avec le quintette de Werner Brum, feront aussi honneur à la programmation.

### L'image

## Mulhouse : 88 000 visiteurs

La fréquentation de la Foir'Expo 2016 de Mulhouse qui a fermé ses portes dimanche soir est de 88 000 entrées en dix jours, contre 86 000 en 2015, mais en douze jours. Pour mémoire, le point bas de cette foire était l'année 2013, avec 83 000 entrées. Le redressement de la foire de printemps de Mulhouse se poursuit donc, année après année, grâce à de nombreuses nouveautés.

La 2<sup>e</sup> édition de Dec'Or a conquis les visiteurs. Avec ce show dédié à la décoration intérieure, les organisateurs semblent avoir trouvé une locomotive équivalente à Folie'Flore pour les Journées d'octobre. Autres propositions qui ont eu les faveurs du public : Alter Native(s), le nouveau salon des métiers d'art, l'Arche des animaux et le Food truck park, qui a permis d'accueillir une clientèle plus familiale. Là encore, ces rendez-vous devraient être pérennisés, pour la 70<sup>e</sup> foire de printemps de Mulhouse, prévue du 19 au 28 mai 2017.



La 69<sup>e</sup> foire de printemps de Mulhouse, particulièrement animée avec l'Arche